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 PROCÈS -VERBAL de la séance régulière du comité de parents de la Commission scolaire Marie-

Victorin tenue le 13 décembre 2004 à l’édifice Marie-Victorin, salle Flore Laurentienne. 
Présences Représentantes , 

Représentants  ,   
 Danielle Desrochers André-Laurendeau 
 Christine Tremblay Antoine-Brossard 
 Louis Marcotte Armand-Racicot 
 Geneviève Mailloux Carillon  
 Jean LeBrun Charles-LeMoyne 
 M. Mourad Heniche D’Iberville 
 Robert Deragon De Maricourt 
 Claude Germain Des Milles-Fleurs 
 Sylvain Lévesque Des-Quatre-Saisons 
 Joanne Costo Félix-Leclerc 
 Linda Bossé Gentilly 
 Alain Chaput  Georges-É.-Cartier 
 Claude Carrière Gérard-Filion 
 André Larocque Inter. de Greenfield Park 
 Paul Richard Inter. St-Edmond 
 Jean-Marc Blanchard Jacques-Rousseau  
 Lise Gallant Joseph-De Sérigny 
 Sylvie Gaudreault Lajeunesse 
 Tony Trudel Laurent-Benoît 
 Marie-Élène L’Espérance Marie-Victorin (Brossard)  
 Robert Trudel Maurice-L.- Duplessis 
  André Turgeon Mgr-A.-M.-Parent 
 Sylvie Jobin Monseigneur-Forget 
 Francine Rheault Préville 
 Pierre-Louis Foucault Rabeau 
 Louise St-Cyr Saint-Jean-Baptiste 
 Frédéric Jetzer Saint-Romain 
 Brigitte Blanchette Sainte-Claire (Brossard) 
 Michel Parent Samuel-De Champlain (Longueuil) 
 Johanne Côté Sec. participative L’Agora 
 Marc Bisson Tournesol 

 Valérie Brazier Tourterelle 
 Carmen Poulin Comité ÉHDAA (2003-2004) 
 
Substituts : Lyne Fontaine De Normandie 
 Johanne Chartrand Gentilly 
 Patrice Dubuc Georges-P.-Vanier 
 Marie-Élène L’Espérance Pierre-Brosseau  
 Bruno Hivert Plein-Soleil  
 Daniel Dubreuil Saint-Laurent 
 Rafik Alami  Samuel-De Champlain (Brossard) 
 
Participant : Monsieur Marcel Teasdale Directeur général adjoint 
 
Invités : Monsieur Louis Gendron  Directeur des Services éducatifs 
 
 Madame Chantal Laforest Directrice du Service de l’organisation  
   et du transport scolaire 
 
 Monsieur Denis Sylvestre Directeur du Service des ressources 
   financières et de l’approvisionnement  
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1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 
Monsieur André Turgeon préside la rencontre. Le quorum étant constaté, il souhaite la bienvenue aux 
membres et déclare l’assemblée ouverte à 19h30 précise. Monsieur Turgeon s’informe à savoir si tous 
ont reçu les documents par la poste. Il fait une brève description des documents envoyés par la poste 
ainsi que ceux remis sur place :  
 
Reçu par la poste :  
§ Projet d’ordre du jour 
§ Procès-verbaux du 25 octobre et 15 novembre 2004  
§ Comptes rendus des séances du 25 octobre et 15 novembre 2004 
 
Documents remis : 
§ Document de travail initial « Politique d’encadrement budgétaire 2005-2006 » 
§ Document « La participation parentale … où en sommes-nous ? » 
§ Différents extraits de procès-verbaux 
 
Monsieur André Turgeon explique la raison d’être des comptes rendus des séances et stipule que 
seulement les points demandant des suivis et les résolutions sont consignés au procès-verbal et le 
pourquoi de cette pratique. 
 
 

 
CP-542-12-13 
Adoption de l’ordre 
du jour 

 
2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
  Il est proposé par Monsieur Jean-Marc Blanchard, école Jacques-Rousseau, l’adoption de l’ordre du 

jour.  
     Adopté à l’unanimité 
  
L’ordre du jour adopté est le suivant :  
1. Ouverture de l’assemblée. 
2. Adoption de l’ordre du jour 
3. Parole au public 
4. Mot du président  
5. Parole à la direction générale  
6. Adoption des procès-verbaux du 25 octobre et 15 novembre 2004   
AFFAIRE NOUVELLE 
7. Politique d’encadrement budgétaire (Retour février) 

7.1 Dépôt du document  
7.2 Questions d’éclaircissement 

PAUSE (15 MIN) 
 
AFFAIRES EN COURS  
8 Politique relative à l’admission, à l’inscription et à la répartition des élèves de la formation 

générale des jeunes dans les établissements de la Commission scolaire pour l’année 2005-2006  
8.1 Questions d’éclaircissement 
8.2 Dépôt d’amendement  
8.3 Vote 

 
9. Plan triennal de répartition et de destination des immeubles et liste des écoles et acte 

d’établissement  
9.1 Quest ions d’éclaircissement 
9.2 Dépôt d’amendement  
9.3 Vote 

 
10. Capacité d’accueil  

10.1 Questions d’éclaircissement  
10.2 Dépôt d’amendement  
10.3 Vote 
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11. Répartition des services éducatifs dans les écoles 2005-2006 et localisation des classes spécialisées au 

primaire  
11.1 Questions d’éclaircissement  
11.2 Dépôt d’amendement  
11.3 Vote 

AFFAIRES INTERNES 
12. Sondage FCPQ 
13. Parole aux parents commissaires  
14. Parole au représentant ÉHDAA  
15. Autres sujets 
16. Correspondance  
17. Parole au public  
18. Levée de l’assemblée 

 
Optionnel : question et réponse pour les couche-tard    

 
 3. PAROLE AU PUBLIC 

 Aucune intervention.  
 

 4. MOT DU PRÉSIDENT  
 Monsieur André Turgeon n’a pas d’intervention à faire pour ce point. Les éléments à discuter 

reviendront au point 12.  
 
 Cependant, il profite de l’occasion pour souhaiter de très Joyeuses fêtes à tous.  
 

 5. PAROLE À LA DIRECTION GÉNÉRALE   
 Monsieur Marcel Teasdale aborde plusieurs sujets et répond à quelques questions. Il fait un résumé des 

différentes activités du dernier mois.   
 
 Monsieur Marcel Teasdale désire souhaiter de très Joyeuses fêtes à tous les représentants du Comité de 

parents et espère que tous pourront profiter de cette période de réjouissances.  
 
 

Adoption des 
procès-verbaux  
25 octobre 2004 
CP-543-12-13 
 
 
15 novembre 2004 
CP-544-12-13  
 

6. ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX DU 25 OCTOBRE ET 15 NOVEMBRE 2004  
 
 L’adoption du procès-verbal du 25 octobre 2004 est proposée par Madame Marie-Élène L’Espérance, 

école Marie-Victorin (Brossard) après avoir ajouté le nom de : Monsieur Robert Deragon, l’école 
De Maricourt, à la liste des représentants présents. . 

  Adopté à l’unanimité  
 
 L’adoption du procès-verbal du 15 novembre 2004 est proposée par Monsieur Jean-Marc Blanchard de 

l’école Jacques-Rousseau.  
  Adopté à l’unanimité  
 
 Monsieur Rafik Alami, école Samuel-De Champlain (Brossard), demande à ce que la réponse donnée 

par Madame Chantal Laforest lors la séance du 15 novembre 2004 concernant les services de garde soit 
rajoutée au procès-verbal. Monsieur André Turgeon explique que le tout sera rajouté si la réponse a été 
notée lors de la dernière séance.   
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 AFFAIRE NOUVELLE 

 
7. Politique d’encadrement budgétaire (Retour en février)   

7.1 Dépôt du document 
Monsieur Denis Sylvestre fait un résumé du dossier en ce qui a trait à la préparation du cadre 
budgétaire.  Par la suite, il fait un survol du document.  

 
7.2 Questions d’éclaircissement 

Monsieur Sylvestre explique que ce document est la pièce triangulaire d’un cadre budgétaire et 
répond aux multiples questions posées par les représentants.  
 
Monsieur Marcel Teasdale intervient  à plusieurs reprises afin de clarifier certaines 
interrogations.  

 
 AFFAIRES EN COURS  

 
8. Politique relative à l’admission, à l’inscription et à la répartition des élèves de la formation 

générale des jeunes dans les établissements de la Commission scolaire pour l’année 2005-
2006  

 
 
 
 
 
 
 
École Charles-
LeMoyne 
CP-545-12-13 

8.1 Questions d’éclaircissement :  
Madame Chantal Laforest répond aux questions des représentants.  
Monsieur Frédéric Jetzer, école Saint-Romain re : modalités de transfert, la fratrie et le 
transport en cas de transfert.  

 
8.2.1 Dépôt d’amendement 

 
Monsieur Jean LeBrun, école Charles-LeMoyne, explique le programme d’éducation violon offert 
à l’école depuis 14 ans. Après discussion,  
 
IL EST PROPOSÉ par Monsieur Jean LeBrun, école Charles-LeMoyne, 
QUE les enfants « hors zone » inscrits au programme concentration violon puissent terminer 
leur primaire en violon sans faire une demande annuelle en places disponibles (dérogation à 
l’article 10.3 de la politique de l’organisation scolaire)  
 
VOTE :   
Pour : 28  Contre : 0  Abstention : 10  
  Adopté à l’unanimité  

 
École Armand-
Racicot 
CP-546-12-13 

 8.2.2  IL EST PROPOSÉ par Monsieur Louis Marcotte, école Armand-Racicot  
  QUE la C.S.M.V. révise l’article 6.6 de sa politique d’admission de manière à ce que,dans le 

respect des autres dispositions en vigueur,la règle voulant qu’un élève ne peut être transféré 
qu’une seule fois pour cause de surplus durant son cours primaire tienne dorénavant compte de 
l’année de fréquentation au préscolaire.  

 
  VOTE :  
  Pour : 35 Contre :1 Abstention : 2 
    Adopté à la majorité  
 

École Plein-Soleil 
CP-547-12-13 

 8.2.3 IL EST PROPOSÉ par Monsieur Bruno Hivert, école Plein-Soleil,  
  DE CHANGER les moyens dans la politique pour qu’ils soient conformes aux demandes du 

conse il d’établissement, le tout tel que le document dûment déposé au Comité de parents.  
 
   VOTE :  
   Pour : 30 Contre : 0 Abstention :1 
     Adopté à l’unanimité  
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École Félix-Leclerc 
CP-548-12-13 

 8.2.4 IL EST PROPOSÉ par Madame Joanne Costo, école Félix-Leclerc,  
  DE RÉVISER les balises utilisées lors de la sélection des élèves en 2e année à compter de 

septembre 2005, le tout tel que le document dûment déposé au Comité de parents.  
 
  VOTE : 
  Pour : 31 Contre : 1 Abstention : 6 
    Adopté à la majorité 
 

CP-549-12-13  IL EST PROPOSÉ par Madame Johanne Côté, école secondaire Participative L’Agora,  
 D’ADOPTER la politique d’admission avec les amendements proposés aux points 8.2.1, 8.2.2, 8.2.3 et 

8.2.4. 
    Adopté à l’unanimité  
 

 9. Plan triennal de répartition et de destination des immeubles et liste des écoles et actes 
d’établissement (Retour décembre)  

  9.1 Questions d’éclaircissement :  
 Aucune question n’est posée concernant le plan triennal de répartition des immeubles 

 
 9.2 Dépôt d’amendement : 

Aucun amendement n’est déposé. 
 

CP-550-12-13  9.3 IL EST PROPOSÉ par Madame Danielle Desrochers, école André-Laurendeau 
  D’ADOPTER le plan triennal de répartition et de destination des immeubles et liste des écoles et 

actes d’établissement, tel que soumis par la C.S.M.V.  
 Adopté à l’unanimité 
 

 10. Capacité d’accueil (Retour décembre) 
 

 10.1 Questions d’éclaircissement :   
 Monsieur Sylvain Lévesque demande si tous les représentants ont vérifié s’ils avaient tous les 

locaux tel qu’indiqué au document.  
 
 Monsieur Paul Richard, école Inter. St -Edmond, mentionne qu’à son école, ils ont ajouté une 

bibliothèque ce qui a enlevé le nombre de places élèves disponibles.   
 

École Inter. St-
Edmond 
CP-551-12-13  

10.2 Dépôt d’amendement :  
 

IL EST PROPOSÉ par Monsieur Paul Richard, école Inter. St -Edmond,  
DE réduire la capacité d’accueil de 829 à 733.  
 Adopté à l’unanimité 
 

 
 
CP-552-12-13  

 10.3 Vote : 
 
  IL EST PROPOSÉ par Monsieur Alain Chaput, école Georges-É.-Cartier 
  D’ADOPTER le document tel qu’amendé.  
   Adopté à l’unanimité 
 

 11 Répartition des services éducatifs dans les écoles 2005-2006 et localisation des classes 
spécialisées au primaire 

 par Monsieur Louis Gendron  
 11.1 Questions d’éclaircissement : 

  Aucune question n’est posée concernant la répartition des services éducatifs dans les écoles 
2005-2006.  
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École Pierre-
Brosseau 
CP-553-12-13 

11.2 Dépôt d’amendement : 
 

IL EST PROPOSÉ par Madame Marie-Élène L’Espérance, école Pierre-Brosseau,  
QUE la répartition des services éducatifs de la C.S.M.V. indique que Média TIC est offert à 
Pierre-Brosseau de Sec. I à III et à l’École Antoine-Brosard de Sec IV à V et que les 
Concentration Natation Sec I à III et Concentration Hand-Ball Sec I à II soient différenciés un 
de l’autre.  
 Adopté à l’unanimité 

CP-554-12-13 11.3 Vote 
 
IL EST PROPOSÉ par Monsieur Alain Chaput, école Georges-É.-Cartier d’adopter le document 
tel qu’amendé.  

 Adopté à l’unanimité 
 AFFAIRES INTERNES 

 
12. Sondage FCPQ  
 
 Monsieur André Turgeon explique le dossier : retour au mois de janvier.  
 

CP-555-12-13  13. Parole aux parents commissaires  
 Madame Louise St -Cyr et Monsieur Lévesque déposent un bilan des activités du conseil des 

commissaires.  
 
 Après discussion,  
 NOUS, membres du Comité de parents, demandons à ce que le Conseil des commissaires respecte 

le calendrier de consultation prévu pour le comité de parents et qu’aucun dossier de consultation ne 
soit discuté au conseil des commissaires avant la prise de position du Comité de parents.  

 
 Vote :  
 Pour :  29 Contre : 3 Abstention : 0  
    Adopté à la majorité 
 

 
 

14. Parole au représentant ÉHDAA  
 Madame Carmen Poulin fait un résumé de la dernière rencontre.  
 Prochaine rencontre prévue pour le 15 décembre 2004.  

 15. Autres sujets 
 Madame Francine Rheault, école Préville.   

 16. Correspondance 
 Aucune correspondance.  
 

 17. Parole au public 
 Madame Sylvie Picard mentionne que le dossier du boni forfaitaire : un dossier à suivre  
 

Levée de  
l’assemblée  
CP-556-12-13 

18. Levée de l’assemblée  
  Madame Mariè-Élène L’Espérance, école Marie-Victorin (Brossard), propose la levée de l’assemblée à 

23h30  
    Adopté à l’unanimité 

 
  

 
 
 

      
André Turgeon  Johanne Chartrand 
Président   Secrétaire administrative 

 


